

ESPAÑA 2002

Presidencia de la Unión Europea



ESPECIAL

MÁS EMPLEO Y MÁS COHESIÓN SOCIAL



MINUSVAL / MADRID

Juan Carlos Aparicio, acompañado por Concepción Dancausa, secretaria general de Asuntos Sociales; Gerardo Camps, secretario de Estado de la Seguridad Social; y Juan Chozas, secretario general de Empleo.

Desde el 1 de enero de 2002, España asume la Presidencia de la Unión Europea bajo el lema “más Europa = más empleo y más cohesión social”. Durante seis meses la Presidencia española pretende impulsar un amplio debate sobre estrategias comunitarias necesarias para poder acomodar su desarrollo a los escenarios actuales.

Se quiere expresar un mensaje realista que aborde la complejidad coyuntural en que se encuentra Europa y que responda a las demandas que preocupan a sus ciudadanos.

En este sentido, las cuestiones concretas que el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales quiere incorporar al debate en la Presidencia española son:

- Coherencia entre políticas económicas y sociales.
- Reformas estructurales para alcanzar

los objetivos de empleo, protección social e inclusión social.

- Primera valoración política de la Estrategia Europea de Empleo que en 2002 cumple cinco años.
- Reforzar la aportación de los interlocutores sociales.

Los días 18 y 19 de enero tuvo lugar en Burgos una Reunión Informal de ministros de Empleo y Protección Social, primera reunión de ministros europeos celebrada después de la entrada en vigor del euro, que se dedicó de forma monográfica a preparar las aportaciones del

II ASAMBLEA MUNDIAL SOBRE ENVEJECIMIENTO

Coincidiendo con todos los actos de la Presidencia europea, España alberga por primera vez una Asamblea de Naciones Unidas. En este caso, la II Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento, a la que asistirán ministros de 190 países, y para la que se espera una participación de alrededor de 4.000 personas.

Paralelamente a esta Asamblea tendrá lugar un Foro de Organizaciones No Gubernamentales para el que también está prevista la asistencia de 4.000 personas y representantes de las asociaciones más representativas del Tercer Sector.

Ambos eventos se celebrarán en Madrid entre el 8 y el 12 de abril en las instalaciones del Recinto Ferial de Madrid, IFEMA. En los últimos años, los países desarrollados han avanzado en los servicios de atención de la salud. Se han llevado a cabo programas de prestación domiciliaria con resultados posi-

vos. Ha mejorado el acceso y el desplazamiento de las personas gracias a servicios y condiciones especiales. Se han creado cursos de postgrado en Gerontología y, de manera continuada, se realizan investigaciones sobre el envejecimiento.

Sin embargo, en los países en desarrollo y con economías en transición no existen todavía suficientes infraestructuras para poder afrontar este proceso. Son muchas las personas de edad avanzada que viven una vida de dificultades sin poder acceder a una mínima atención sanitaria o a una buena alimentación. El principal objetivo de esta cita es revisar el Plan de Acción aprobado en 1982 en Viena y elaborar una nueva Estrategia Internacional de Envejecimiento 2002.



Consejo de Empleo y Protección Social a la denominada "Cumbre de primavera de Barcelona" de marzo.

EMPLEO EN CLAVE EUROPEA

A últimos de diciembre de 2001, el ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Juan Carlos Aparicio, presentó los actos de la Presidencia española de la Unión Europea organizados por su Departamento.

En la Presidencia española, además de hacer una valoración de la Estrategia de Empleo de Luxemburgo, se estudiará una nueva estrategia que identifique los objetivos y plazos con los que se fijaron en Lisboa para el año 2010.

El avance de los compromisos de Lisboa implica la necesidad de abrir más claramente las oportunidades de empleo y formación a la dimensión europea. En relación con ello, el fomento de la movilidad geográfica es un elemento clave que hay que impulsar de distintas maneras.

Sus directrices serían: conectar ofertas y demandas de empleo a nivel local, regional, nacional y europeo, unido a una formación profesional adecuada al mercado de trabajo europeo. Además, para una mejor calidad en el empleo es necesario impulsar una nueva estrategia comunitaria en materia de Seguridad y Salud en el Trabajo.

PROTECCIÓN SOCIAL

Los sistemas de protección social europeos se enfrentan a retos ligados al envejecimiento de la población: desde esta óptica, el Consejo Europeo de Barcelona impulsará la Estrategia Europea de Protección Social, para garantizar pensiones seguras y viables.

Para ello, se pretende profundizar en el proceso con acciones como la prolongación de la vida activa, el establecimiento de una jubilación gradual y flexible para mejorar la viabilidad de los sistemas de pensiones, y la adaptación de estos sistemas a las nuevas formas de organización del trabajo.

El principio de igualdad entre hombres y mujeres es avanzar hacia la plena efectividad. Uno de estos avances se refiere a la violencia contra las mujeres, con un proceso de análisis, debate y difusión de las buenas prácticas desarrolladas por los estados miembros en relación con la violencia doméstica, la violencia sexual y la violencia en el trabajo.

La Presidencia española se propone, especialmente, analizar el impacto de la aplicación de los Fondos estructurales a favor de la igualdad hombre-mujer, con objeto de mejorar e intensificar su efectividad.

CONGRESO EUROPEO SOBRE DISCAPACIDAD

Durante el primer semestre de 2002 el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales

organizará treinta y cuatro actos de la Presidencia Española de la Unión Europea.

Estos actos, gestionados por las correspondientes Unidades del Departamento, son de muy diversa naturaleza y de variado contenido, abarcando casi la totalidad de los asuntos que son prioritarios para la Unión Europea.

En el ámbito de las personas con discapacidad destaca, entre otros actos, el Congreso Europeo sobre Discapacidad, que se celebrará del 20 al 23 de marzo en Madrid, en colaboración con la Fundación Luis Vives y la ONCE.

INTEGRACIÓN SOCIAL, PRIORIDAD DE LA PRESIDENCIA EUROPEA

El modelo europeo es un proyecto de carácter inclusivo, por ello las políticas sociales deben promover la integración y la cohesión social entre todos los individuos evitando que determinados colectivos puedan quedar excluidos.

La Presidencia Europea considera como actuaciones prioritarias la integración de las personas con discapacidad y la inclusión social. Con el fin de preparar el Año Europeo de las Personas con Discapacidad 2003, se impulsarán acciones en todos los ámbitos sociales. La mejor forma de inclusión social es el acceso al mercado de trabajo, por lo que desde la Presidencia Española se fomentará su coordinación con las políticas de empleo.